Обособление одиночных деепричастий и д\о
1) Д/о всегда выделяются запятыми.
2) Одиночные деепричастия выделяются запятыми, если = глаголу, т.е. возможна замена на однородное сказуемое

Птица, вздрогнув, подобрала крылья.

Птица вздрогнула и подобрала крылья.

Одиночные деепричастия и д\о не выделяются запятыми, если

1) деепричастный оборот представляет собой фразеологизм:
Он работал спустя рукава; Он бежал сломя голову.
Примечание. Наиболее часто в текстах не обособляются такие фразеологизмы: бежать сломя голову, бежать очертя голову, работать спустя рукава, работать засучив рукава, работать не покладая рук, сидеть сложа руки, мчаться высунув язык, слушать затаив дыхание, кричать не переводя духа, лежать уставясь в потолок, метаться не помня себя, провести ночь не смыкая глаз, слушать развесив уши.
2) деепричастные конструкции и одиночные деепричастия, утратившие глагольное значение. Они требуют особого внимания к значению деепричастия, к контексту, в котором используется деепричастие и др.

Не обособляются деепричастия и деепричастные обороты, которые окончательно утратили глагольное значение, перешли в разряд наречий или приобрели наречное значение в данном контексте:

· Она смотрела на меня не мигая (нельзя: смотрела и не мигала); 

· Мы ехали не спеша (нельзя: мы ехали и не спешили); 

· Поезд шёл не останавливаясь (нельзя: шёл и не останавливался); 

· Он отвечал сидя (нельзя: он отвечал и сидел); 

· Он ходил согнув спину (нельзя: он ходил и согнул).

Такие одиночные деепричастия, реже – деепричастные обороты обычно являются обстоятельствами образа действия (отвечают на вопросы как? каким образом?), сливаются со сказуемым в одно целое, не отделяются от сказуемого паузой и чаще всего стоят сразу после сказуемого:

смотрел молча, смотрел улыбаясь, слушал нахмурясь, говорил позёвывая, болтала не переставая, сидел нахохлившись, ходил согнувшись, шёл спотыкаясь, шёл прихрамывая, ходил наклонив голову, писал склонив голову, вошла не постучавшись, жили не прячась, тратил деньги не считая и др.

Часто такие деепричастия можно заменить наречиями, существительными с предлогами и без них.

Он говорил об этом улыбаясь. = Он говорил об этом с улыбкой.

Поезд шёл не останавливаясь. = Поезд шёл без остановок.

Во всех таких употреблениях деепричастие указывает не на самостоятельное действие, а на образ действия, выраженного сказуемым.

Например, в предложении: 
Он ходил согнувшись – действие одно (ходил), а бывшее деепричастие (согнувшись) указывает на образ действия – характерную позу при хождении.

!!!Если же в данном контексте глагольное значение сохраняется, то одиночное деепричастие или деепричастный оборот обособляются. Обычно в этом случае при глаголе-сказуемом имеются другие обстоятельства; деепричастие же приобретает значение уточнения, пояснения и интонационно выделяется. 

Он шёл не оглядываясь. – Он торопливо шёл, не оглядываясь.

Усилению глагольности в деепричастиях может способствовать степень распространённости деепричастного оборота.

Она сидела ожидая. – Она сидела, ожидая ответа.

